

LA

# SEMAINE RELIGIEUSE

## DE QUEBEC

---

SEXAGÈSIME

---

Que votre grâce, o mon Dieu ! aussi efficace en moi qu'elle le fut en saint Paul, me rende ardent au travail, patient dans l'adversité, fort contre la tentation, et zélé pour votre gloire et le salut de mon âme.

---

Les habitués de la messe basse le dimanche

---

Suffit-il d'entendre une messe basse le dimanche ?

Si l'on ne considère que l'obligation d'entendre la messe, il est certain qu'elle est remplie aussi bien que par l'assistance à la grand'messe.

Mais cette obligation n'est pas la seule et n'est pas non plus toute l'obligation.

On est tenu de s'instruire de la doctrine chrétienne. Or, pour la plupart, l'instruction donnée à la grand'messe est à peu près le seul moyen de développer et de conserver les connaissances acquises au catéchisme de première communion. Si vous en doutez, posez quelques questions élémentaires à ceux qui se contentent d'une messe basse le dimanche. Neuf fois sur dix, vous constatez la plus grande ignorance des choses de la religion.

Sans doute, l'assistance au sermon n'est pas d'obligation chaque dimanche, mais n'oblige-t-elle pas chacun dans la mesure où cela lui est nécessaire pour conserver la foi et la connaissance des vérités de la religion ? D'ailleurs, s'il y a obligation de prêcher le dimanche, ce devoir du prêtre suppose jusqu'à un certain point un devoir correspondant de la part des fidèles

De plus, l'obligation d'entendre la messe le dimanche n'est toute l'obligation. Nous sommes tenus aussi de sanctifier ce saint jour. Or, la petite demie-heure d'assistance à la messe basse, suffit-elle pour cela ?

---